

**Protokoll der 6. Generalversammlung vom
Mittwoch, 24. Mai 2023, 19:30–20:00 Uhr**

**Archäologischer Keller im Gast- und Kulturhaus
Der Teufelhof Basel, Leonhardsgraben 47, Basel**

Theo Kim, Präsident, eröffnet die Generalversammlung. Er begrüsst die 19 anwesenden und stimmberechtigten Vereinsmitglieder und Gönner*innen sehr herzlich zur 6. Generalversammlung des Vereins «eins vo fünf».

Ein grosses Dankeschön geht zuerst an das Gast- und Kulturhaus Teufelhof, das wiederum die Versammlungsräumlichkeit kostenlos zur Verfügung stellt und auch den Apéro grosszügig sponsort.

Der Präsident hält fest, dass die Einladung und die Traktandenliste rechtzeitig verschickt wurden. Eine Änderung der vorliegenden Traktandenliste wird nicht gewünscht.

1. Protokoll der 5. Generalversammlung vom 7. April 2022

://: Das Protokoll der Generalversammlung vom 7. April 2022 wird ohne Wortbegehren einstimmig genehmigt.

2. Jahresbericht 2022

Der Jahresbericht 2022 ist im Vorfeld der Generalversammlung an alle Gönner*innen und Mitglieder versandt worden. Theo Kim fasst diesen wie folgt kurz zusammen:

Die Anzahl der eingegangenen Unterstützungsgesuche erreichte im Jahr 2022 einen neuen Rekord: Insgesamt konnten wir 380 (Vorjahr: 289) Kinder, Jugendliche und deren Familien mit Soforthilfe in der Höhe von insgesamt CHF 108'025 (Vorjahr: 94'541) unterstützen. Dies entspricht ca. CHF 285 pro Gesuch (Vorjahr: 330).

Die Finanzierung der Gesuche verteilte sich wie folgt: 23% Sachleistungen (Kleider, Lebensmittel, Hygieneartikel usw.), 43% Freizeit-/Sportaktivitäten, 17% Lager/Ferien, 11% Schule/Ausbildung und schliesslich 6% für den Bereich Medizin.

Zusätzlich haben wir für 37 Familien die Kosten des FamilienpassPLUS, der während eines ganzen Jahres stark vergünstigte oder kostenlose Freizeitaktivitäten bietet, übernommen.

Auch konnten wir 45 Kindern und Jugendlichen Ferienerlebnisse unterschiedlichster Art ermöglichen. Für die Lager durften wir wiederum mit der Stiftung Kovive, die Camps speziell für Kinder aus benachteiligten Familien anbietet, zusammenarbeiten.

Das Highlight des Vereinsjahrs 2022 bildete unsere schon fast traditionelle Weihnachtsaktion: Mehr als 500 Kinder und Jugendliche aus bedürftigen Familien in Basel und Umgebung durften einen persönlichen Weihnachtswunsch in der Höhe von je maximal CHF 50 formulieren. Alle Wunschkarten wurden verkauft: 150 davon wurden von Mitarbeitenden der Baloise übernommen und rund 350 weitere wurden von Kunden in insgesamt neun Geschäften in Arlesheim, Basel, Liestal, Sissach und Therwil gekauft. Ein besonderer Dank geht sowohl an die Baloise für ihre überaus grosszügige und professionelle Unterstützungsaktion wie auch an alle Läden, welche ihrer Kundschaft die Kinderwunschkarten zum Kauf angeboten haben. Weitere Höhepunkte des Berichtsjahrs können dem Jahresbericht 2022 entnommen werden.

Zur Finanzierung unserer Aktivitäten durften wir auf allgemeine Spenden in der Höhe von CHF 88'725 (Vorjahr 82'679) zählen. Dank einer sehr erfreulichen Zunahme der Mitglieder und Gönner*innen verdoppelten sich deren Beiträge auf CHF 16'225 (Vorjahr 8'750). Zusätzlich durften wir, insbesondere wohl als Echo auf einen zweiseitigen Artikel im Magazin «Basel aktuell» bzw. «Regio aktuell» über unsere Weihnachtsaktion, zweckgebundene Spenden für diese Aktion in der Höhe von CHF 10'280 entgegennehmen. Allen Unterstützenden unseres Vereins spricht Theo Kim im Namen des Vorstands einen sehr herzlichen Dank aus. Nur dank ihnen können wir unser Vereinsziel, bedürftige Familien mit materieller und/oder immaterieller Soforthilfe zu unterstützen, erfüllen.

Der Vorstand, der nach wie vor ausschliesslich ehrenamtlich arbeitet, hat sich im Jahr 2022 zu insgesamt sieben Sitzungen getroffen. Neu zum Vorstand gestossen ist im Berichtsjahr Brigitte Benz, die seit Mitte 2022 die Geschäftsstelle des Vereins führt.

://: Der Jahresbericht 2022 wird ohne Wortbegehren einstimmig genehmigt.

3. Jahresrechnung 2022 und Revisionsbericht 2022

Theo Kim stellt die Jahresrechnung 2022 vor, die bei Einnahmen von CHF 142'744.39 (Vorjahr 143'304.75) und Ausgaben von CHF 111'188.40 (Vorjahr 95'987.74) mit einem Überschuss von CHF 31'555.99 (Vorjahr 47'317.01) abschliesst.

Er erläutert die wichtigsten Positionen der Erfolgsrechnung und der Bilanz 2022. Die Details sind der Jahresrechnung 2022 des Vereins zu entnehmen.

://: Die Jahresrechnung 2022 wird ohne Wortbegehren einstimmig genehmigt.

Theo Kim liest die relevanten Stellen des Revisionsberichts vor, erstellt durch die Firma Heggendorf AG, Treuhand und Unternehmensberatung in Therwil. Die Revisionsstelle empfiehlt den Anwesenden, die Jahresrechnung 2022 zu genehmigen und dem Vorstand Décharge zu erteilen.

://: Der Revisionsbericht wird ohne Wortbegehren einstimmig genehmigt.

4. Entlastung des Vorstands (Décharge-Erteilung)

Alle Anwesenden erklären sich einverstanden, für die Décharge-Erteilung auf ein Tagespräsidium zu verzichten.

://: Die Décharge an den Vorstand wird mit Applaus einstimmig erteilt.

5. Wahlen

Wahlen Vorstand

Neu zur Wahl in den Vorstand wird Brigitte Benz vorgeschlagen, die seit 1. Juli 2022 die Geschäftsstelle des Vereins führt. Der Präsident Theo Kim, die Vizepräsidentin Maya Hornstein und die drei weiteren bisherigen Vorstandsmitglieder Silvia Hatebur, Florian Kron und Linda Voëlin stellen sich für eine Wiederwahl zur Verfügung. Sie stellen sich der Versammlung kurz mit Namen vor.

Die Anwesenden sind einverstanden, dass die Wahl und die Wiederwahlen ohne Tagespräsidium und in globo erfolgen soll.

://: Der gesamte Vorstand wird einstimmig gewählt bzw. wiedergewählt.

Theo Kim dankt im Namen des Vorstands für das Vertrauen, sowohl hinsichtlich Décharge als auch Wahl bzw. Wiederwahl.

Wahl Revision

Die bisherige Revisionsstelle Heggendorf AG, Treuhand und Unternehmungsberatung in Therwil, stellt sich auch als Revisionsstelle für das Geschäftsjahr 2023 zur Verfügung.

://: Die Revisionsstelle Heggendorf AG wird einstimmig für das neue Geschäftsjahr wiedergewählt.

6. Beiträge 2023

Der Vorstand schlägt vor, die Mindestbeiträge für Mitglieder und Gönner*innen für das Jahr 2023 unverändert zu lassen:

- CHF 50 Mitglieder Private
- CHF 150 Mitglieder Firmen
- CHF 100 Gönner Private
- CHF 250 Gönner Firmen

://: Die Beiträge 2023 werden ohne Wortbegehren einstimmig genehmigt.

7. Ausblick

Theo Kim gibt einen kurzen Ausblick aufs Jahr 2023 und erwähnt folgende Schwerpunkte, die wir verfolgen möchten:

- Erweiterung der sozialen Vernetzung, v.a. im Laufental, in der Region Birseck-Dorneck-Thierstein und im Fricktal
- Schaffung einer Patronats-/Ambassadorsgruppe, zwecks besserer Vernetzung mit potentiellen Geldgebern
- Dorrfest Oberwil am 23.-25.06.2023: der Kiwanis-Club Leimental führt eine grosse Festbeiz; der Reinerlös aus dem Beizenbetrieb kommt zu 50% unserem Verein zu Gute
- Weiterführung der wertvollen Lager- und Ferienangebote
- ... und nicht zuletzt unsere schon traditionelle Weihnachtsaktion.

8. Anträge

Es sind keine Anträge eingegangen.

9. Diverses

Aus dem Kreis der Anwesenden wird angeregt, dass wir uns im Rahmen unserer Bemühungen um bessere Vernetzung mit den Organisatoren der Kantonalen Schulkonferenzen BS und BL und/oder der Delegiertenversammlungen der Freiwilligen Schulsynode in Verbindung setzen. Theo Kim nimmt den Hinweis dankend entgegen.

Theo Kim schliesst die 6. Generalversammlung um 20:00 Uhr mit dem Dank an die Anwesenden für ihr Interesse und Mitwirken am Verein «eins vo fünf».

Danach wird beim Apéro mit vielen anregenden Gesprächen auf das weitere gute Gedeihen des Vereins angestossen. Florian Kron, Vorstandsmitglied, beehrt die Anwesenden dabei mit mehreren, kleinen und flotten Dudelsack-Vorträgen.

Verein «eins vo fünf»

Für den Vorstand

Theo Kim
Präsident

Brigitte Benz
Geschäftsstelle & Protokoll